

# くしろ 市議会だより

News from  
Kushiro City  
Assembly

2017年  
8月  
No.53

次の9月定例会は、  
**9月6日(水)午前10時**から開会の予定です。

ぜひ、傍聴に  
お越しください!

## ●6月定例会の概要

6月14日(水)に始まった釧路市議会第3回6月定例会は6月23日(金)に10日間の会期を終え、閉会しました。開会日の冒頭、市長より「教育大綱の策定」、「長期滞在事業の平成28年度取組実績」、「JR北海道単独で維持困難な線区への対応」、「阿寒国立公園の名称変更」、「市長特別表彰」、「平成28年度各会計の決算状況」、「工事発注状況」などについて市政報告がありました。14日から16日に行われた本会議における一般質問では、13人の議員が登壇し、観光施策、防災対策、教育行政問題、福祉施策、子育て支援、市における新電力導入、市立釧路総合病院、図書館など市政全般に関する質問があり、多岐にわたり議論が交わされました(2・3面参照)。また、16日の本会議では、水道料金改定について審議するための水道事業審査特別委員会が設置されました(4面参照)。

19日から22日かけては、3つの会議で、議会運営委員会、議会広報特別委員会、議会監査委員会が開催されました。

(文責・議会広報特別委員長 松尾和仁)



## 総務文教・経済建設常任委員会 釧路市民球場を視察

経済建設常任委員会と総務文教常任委員会では、それぞれ、6月21日と6月22日に釧路市民球場の視察を行いました。現地で担当課から工事の進捗状況に関する説明を受け、現場の状況を確認しました。

釧路市民球場は、昭和58年の供用開始から30年以上が経過し老朽化が進んでいたため、平成26年度から計画的に室内やスタンド、スコアボードなどの改修工事を実施してきました。今年度、グラウンドを屋外球場では北海道初となる全面人工芝に改修する工事の完成で一連の改修工事が完了し、7月22日から供用開始となります。

## 政務活動費の公開

政務活動費は、市政に関する議員の調査研究等の活動のために交付されています(1人月額4万円)。市議会では、政務活動費に係る収支報告書や出納簿、領収書等を公開しており、市議会ホームページや市役所1階の市政情報コーナーで閲覧できます。

会派名	交付額(円)	実績額(円)	返還額(円)	執行率(%)
自民クラブ(7)	3,360,000	2,396,706	963,294	71.33
市民連合議員団(6)	2,880,000	2,747,789	132,211	95.41
日本共産党議員団(4)	1,920,000	1,375,391	544,609	71.63
市政進クラブ(4)	1,920,000	1,412,580	507,420	73.57
公明党議員団(4)	1,920,000	1,262,232	657,768	65.74
新創クラブ(3)	1,440,000	1,235,068	204,932	85.77
合計	13,440,000	10,429,766	3,010,234	77.60

※( )内は会派議員数

会派略称説明

自民ク 自民クラブ  
市政進 市政進クラブ

市民連合 市民連合議員団  
公明 公明党議員団

共産党 日本共産党議員団  
新創ク 新創クラブ

発行 釧路市議会  
編集 議会広報特別委員会  
釧路市黒金町7丁目5番地(議会事務局)  
TEL 31-4581  
FAX 23-7679  
メールアドレス gi-gikai@city.kushiro.lg.jp

URL ホームページ  
http://www.city.kushiro.lg.jp/shigikai/index.html

フェイスブックページ  
http://www.facebook.com/kushiroshigikai



今定例会では、13名の議員が登壇しました。その中から主な質問と答弁をお知らせします。

●6月15日(木)

●6月14日(水)

**〔問〕** 災害発生時には、避難所における妊産婦や乳幼児への配慮が重要であると考えるが、この対応について市の見解を聞きたい。

**〔答〕** 妊産婦や乳幼児の避難については、一般の方と同じ施設に避難した後、保健師等による巡回相談を行い、必要に応じて施設の中に専用のスペースを確保する。もしくは福祉避難所に移つてもらう、さらには、開設していない指定避難施設を専用に開設するなどの対応をすることとして柔軟に対応したいと考えている。

**〔問〕** 「避難施設での妊産婦・乳幼児への対応に配慮を」

**〔答〕** 市民連合  
岡田 遼 議員

**〔問〕** 厳しい財政状況の中、恒久的な経費である電気料金を節減することは重要である。市においても歳出削減の観点から、新電力を導入すべき時期と考えるがどうか。

**〔答〕** 各施設の電力の利用状況および入札の状況等により導入効果も変動するため現時点では分からぬが、他都市の事例などから一定の経費削減が図られるものと推察される。早ければ7月にも入札手続きに入りたいと考えており、契約後は3カ月ほど移行準備期間が必要なことから、11月または12月からの導入となる見込みである。

**〔問〕** 「電気料金削減のために新電力の導入を」

**〔答〕** 新創ク  
大越 拓也 議員

**〔問〕** 市立釧路総合病院の常勤医師定数は90人となっているが、直近5年間では定数を9名から16名程度下回っている。同規模・同種の公立病院の水準では120人から130人の医師を要すると聞いているが、患者の安心・安全の確保という面で問題はないのか。

**〔答〕** 同病院の職員定数は、その特殊性から市の定員適正計画から除外している。医師は定数を下回る状況が続いているものの、常勤医師の献身的な努力に加え、診療応援医師の招聘などの医師の負担軽減策も講じながら、患者の安心・安全を最優先に、機能の維持に努めている。

**〔問〕** 「市立釧路総合病院の医師の確保を」

**〔答〕** 自民ク  
三木 均 議員

**〔問〕** 同準備金を3月に支給している自治体の事例を調査したが、支給基準や転出による返還の有無など取り扱いの違いが、円滑に実施する上で大きな課題となつている。今後、道内をはじめとする他の都市の動向も踏まえ、課題解決の方法をしつかり研究しながら早期支給に向け、検討をしていきた

**〔問〕** 「就学援助の入学準備金を3月支給に」

**〔答〕** 共産党  
村上 和繁 議員

**〔問〕** 「観光による経済波及効果を全市域に」

**〔答〕** 自民ク  
伊東 尚悟 議員

**〔問〕** 昨年の道東自動車道阿寒ICと外環状道路の開通により、交流人口が増加し利便性も高まったが、国道38号線の交通量は2割減少している。観光による経済波及効果を全市域で享受するため、道東道利用者に対する国道38号線への誘導策が必要であると考えるが見解を聞きたい。

**〔答〕** 現在、観光立国ショーケースなどのプロジェクト推进により誘客に努めており、地域ごとの資源を磨き上げていくとともに、市内全体への観光客の総体数を底上げしていくことが重要であると考えている。

**〔問〕** 子どもの置かれている環境が大きく変化している中、全ての子どもの安全安心を考えると「放課後子ども総合プラン」の推進が必要であると感じるが、市が同プランではなく、「<sup>※2</sup>コミュニケーション・スクール」の制度を採用するに至った理由を示してほしい。

**〔答〕** これら二つの事業は性格や使命は違うが、さまざまな制度を活用し、家庭、学校、地域が連携して子どもの可能性を引き出して行くことも重要であり、子ども達の状況に応じて、最善なものを活用していきたいと考えている。

**〔問〕** 釧路地区保護司会から本年1月31日に、地域における活動の一層の充実・強化を図るために交通の利便性の高い中心市街地の公共交通施設へ移転したいとの要望を受け、MOO2階西側の事務室を提示したところ、サポートセンターを7月上旬、保護司会事務局を8月中旬にそれぞれ移転する予定であると聞いている。

**〔問〕** 武佐の森散策路の改修工事の内容について、今後、具体的にどのように考えているか。また、隣接する旧星園高校敷地との一体的な整備を、地域住民の声を聞きながら進めてほしいと考えるが、見解を聞きたい。

**〔答〕** 同散策路の今後の改修等については、公園施設長寿命化事業による社会資本整備総合交付金等の活用を検討し、現在、道などと協議している。また、旧星園高校グラウンド等を利用した公園の拡充整備は、当緑地整備の性格には合わないものと考えている。

**〔問〕** 「放課後子ども総合プランの推進を」

**〔答〕** 公明  
河合 初恵 議員

**〔問〕** 「釧路地区更生保護サポートセンターの移転先は」

**〔答〕** 釧路地区保護司会から本年1月31日に、地域における活動の一層の充実・強化を図るために交通の利便性の高い中心市街地の公共交通施設へ移転したいとの要望を受け、MOO2階西側の事務室を提示したところ、サポートセンターを7月上旬、保護司会事務局を8月中旬にそれぞれ移転する予定であると聞いている。

**〔問〕** 「武佐の森散策路と旧星園高校敷地の連携した整備を」

**〔答〕** 市政進  
鶴間 秀典 議員

**〔問〕** 「武佐の森散策路の改修工事の内容について、今後、具体的にどのように考えているか。また、隣接する旧星園高校敷地との一体的な整備を、地域住民の声を聞きながら進めてほしいと考えるが、見解を聞きたい。

**〔問〕** 「観光客誘致を」

**〔答〕** 公明党  
月田 光明 議員

**〔問〕** 「デジタルプロモーションで効果的な観光客誘致を」

**〔答〕** 共産党  
村上 和繁 議員

**〔問〕** 「就学援助の入学準備金を3月支給に」

**〔答〕** 共産党  
村上 和繁 議員

#### 用語解説

※1 放課後子ども総合プラン 全ての児童が放課後等を安全・安心に過ごし、多様な体験・活動を行うことができるよう、厚生労働省所管の「放課後児童健全育成事業（放課後児童クラブ）」と文部科学省所管の「放課後子供教室」を一体的あるいは連携して実施するという総合的な放課後対策事業のこと。

※2 コミュニティ・スクール 学校・保護者・地域の皆さまで協議会を設置し、教育活動などについて意見を述べるなど、協働しながら子どもたちの豊かな成長を支えるために「地域とともにある学校づくり」を進める学校のこと。

※3 新電力 大手電力会社とは別の、電力業界へ新規参入した電気を安価に供給する事業者のこと。

※4 デジタルプロモーション インターネット技術を活用して行う販売促進活動のこと。観光分野では観光客誘客のための情報発信手段として、ホームページや動画配信、SNSやWEB広告などにより、地域資源のPR効果が期待されている。

※5 DMO (Destination Management/Marketing Organization) 観光地の一体化のブランドづくり、マーケティング、戦略策定等について、地域が主体となって行う観光地域づくりの推進体制のこと。

## 委員会審査

3 常任委・2 特別委

今定例会では3常任委員会と2特別委員会の審査を行いました。その中から主な審査内容をお知らせします。

「平成29年度に策定される教育大綱について、これまでの教育推進基本計画と社会教育推進計画を合わせることではなく、両計画の垣根を越えた大綱が必要だと考えている。地域で活躍していく若者を育成するという観点から、市全体でサポートしていく」という方針を示してほしい。」との質問がありました。

理事者は、「若者の育成に関しては、幼稚園から大学までの一貫した取り組みが重要と考えている。また、総合教育会議の中でも教育に関するさまざまな部署と連携しながら十分に議論してほしい」という意見も出していることから、これらの意見を踏まえて大綱の策定に取り組んでいきたい。」と答えました。

「平成29年度に策定される教育大綱について、これまでの教育推進基本計画と社会教育推進計画を合わせることではなく、両計画の垣根を越えた大綱が必要だと考えている。地域で活躍していく若者を育成するという観点から、市全体でサポートしていく」という方針を示してほしい。」との質問がありました。

理事者は、「若者の育成に関しては、幼稚園から大学までの一貫した取り組みが重要と考えている。また、総合教育会議の中でも教育に関するさまざまな部署と連携しながら十分に議論してほしい」という意見も出していることから、これらの意見を踏まえて大綱の策定に取り組んでいきたい。」と答えました。

「若者育成の方針について」

総務文教常任委員会  
金安 潤子 委員長

教育大綱の策定  
「若者育成の方針について」

経済建設常任委員会  
山口 光信 委員長

道内7空港一括民間委託  
「赤字解消策は」

民生福祉常任委員会  
松橋 尚文 委員長

釧路市高齢者バス等利用助成事業  
「入浴助成対象施設の拡大を」

石炭対策・関連エネルギー調査特別委員会  
森 豊 委員長

釧路火力発電所  
「近隣住民の不安解消を」

都心部市街地整備特別委員会  
村上 和繁 委員長

駅周辺整備と北大通3・4丁目地区の再開発  
「事業費再試算の結果とテナントの規模は」

## 本会議

6月14日(水)～16日(金)

質疑・一般質問

● 6月16日(金)

「フッ化物洗口をしない児童の水うがいの必要性は」

市民連  
宮田 国議員

問 むし歯予防のために市内の小学校で実施しているフッ化物洗口について、希望しない児童は真水でのうがいをしているが、洗口液と水を取り違える危険性があるため、実施すべきではないと考える。見解を示してほしい。

答 教育委員会では、各学級にフッ化物洗口液と水をそれぞれ別に入れボトル2本を配布しているが、各学校において間違えないようボトルの記載などに工夫をしている。なお、保護者から水うがいも希望しない要望があつた場合は実施しないことをとしている。

問 道が主催する「ベトナム・北海道経済ミッション」への市長の参加に合わせ、この機会を最大限に生かすため、石炭関係、東京オリンピック合宿誘致、釧路の水産物・加工品の販路拡大などについて各種関係団体へ要請活動を行ってはどうか。

答 行程は現在調整中だが、ハノイ市では石炭関連企業への訪問を、ホーチミン市では食や観光をはじめとする幅広いプロモーションを行う予定である。また、水産加工関連で事業展開中のJICA事業関係先などの訪問も検討している。

問 現図書館の閉館から新図書館オープンまでの間、まなぼっと、または交流プラザさいわいに学習室スペースを確保するほか、釧路公立大学図書館の市民利用を促してはどうかと考えるが見解を聞きたい。

答 特別支援学級では、間仕切りの無い教室で授業を行っている。また、特別支援学校免許状を保有していない教員が6割近くを占めている現状について、今後どう改善していくのか示してほしい。

「市長のベトナム訪問に合わせ関係団体の参加要請を」

自民ク  
草島 守之 議員

「図書館閉館中の市民サービスは」

共産党  
梅津 則行 議員

「特別支援学級の環境改善を」

共産党  
松永 俊雄 議員

### 用語解説

#### ※6 道内7空港の運営一括民間委託

民間の経営力と統合効果により、就航便数・路線の拡大などの空港活性化につなげようとするもの。今年度は投資意向調査(マーケットサウンドィング)を実施予定。来年度以降、運営権者の選定・審査を行い、平成32年度からの民間運営開始を目指している。

#### ※7 国の4つの観光施策

「水のカムイ觀光圏」、広域觀光周遊ルート「アジアの宝 悠久の自然美への道 ひがし北・海・道」、「觀光立国ショーケース」、「国立公園満喫プロジェクト」の各施策。

### 市議会を傍聴してみませんか？

まちづくりがどのように進められているのかを知るために、本会議や委員会を傍聴してみませんか。傍聴を希望される方は、日程などについてお気軽に議会事務局(TEL:31-4581)へお問い合わせください。

